

**RECuento POLÍTICO**

## Esportizados

Jesús Sánchez

Ya no hay duda de que la competencia electoral del 5 de julio ha dejado a su paso algunos traumas. Ya nos *esportizaron* y nadie dice que no nos volverán a *esportizar*.

Más allá del hartazgo y del desencanto que —sabemos— identifica a la tristemente célebre la clase política nacional, a sus partidos y a muchos de los gobiernos que de ellos emanan, lo que realmente quitó el sueño a los estudiosos de la democracia mexicana fue la denuncia de los anulistas del voto.

Y aunque usted no lo crea, líderes del movimiento anulista se mostraron muy preocupados de que ocurriera otro fraude. No digamos un fraude contra el PRI o contra el PRD, pensando en la mano pachona de Germán Martínez. No. Suponen los temerosos que sería en contra precisamente de los que promueven el voto nulo.

Los anulistas ya sospechan que las autoridades electorales les aplicarán el ratón loco para desaparecer los votos anulados. Dicen que esperan llegar a los diez millones de votos anulados y en blanco, ¿será?

Con diez millones de votos nada tendrían que hacer muchos partidos pequeños. Pero, significaría mucho en prerrogativas.

### Éste era un gato...

Que conste que reconocemos a los bienintencionados que promueven que se abran los espacios de participación ciudadana, pero el contraste de otras expresiones radicales llama al *sospechoso*.

Resulta curioso que los que promueven el voto nulo y cuestionan acremente a la política y a los políticos, también hacen política y comienzan a dar codazos, unos para que se les reconozca como candidatos independientes, otros para formar un nuevo partido. Hay quien sospecha que son los poderes fácticos los que están detrás de los anulistas. A lo mejor.

Que se sepa, también los diputados independientes cobran religiosamente su dieta. Así es que sacrificados por la patria, pues no lo será mucho.

### Daño colateral

Pero lo que no acabamos de digerir es que al terminar las campañas ya nos habremos expuesto a unos 34 millones de spots. Y eso que la emergencia sanitaria por la influenza humana hizo su parte.

Pero a una semana de que termine el proceso electoral, lo que no tiene desperdicio es la creatividad de los publicistas.

"Seguridad o renuncio", rezan decenas de pancartas, pendones y espectaculares. Muchos, no sólo el de la ocurrencia, debieron abstenerse de participar.

Para quienes tienen problemas de bipolaridad, está Andrés Manuel López Obrador. Si no es por el PT, propone votar por Convergencia.

Y si no quedan satisfechos los ciudadanos de los resultados en las urnas, "que se los pague el gobierno".

En el DF, todos los reflectores estarán en Iztapalapa, antes y después. ¿Que quedará del PRD? ¿Surgirá un partido de izquierda nuevo?

La pregunta es que con tanto spot por ahí, ¿quién pagará el daño colateral? ¿Lo pagará el gobierno?



Fecha <b>25.06.2009</b>	Sección <b>Política</b>	Página <b>31</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

## > **Lavaderus est**

\*\* Columnómetro del licenciado Aquiles Baeza.

1) ¿A ver, a ver? José Ángel Gurría declaró hace unos días —de visita en México— que lo peor de la crisis ya había pasado y que México tendría una recuperación rápida.

Ayer la OCDE pronosticó un desplome del crecimiento de 8 por ciento. Y nos enteramos que el nivel de desempleo está muy arriba, en 5.31 por ciento, y el sector privado habla de un año perdido en cuando a productividad. Entonces qué, Gurría vino sólo a dorarnos la píldora.

2) Vaya, vaya, que las encuestas le dan el triunfo a Alejandro Zapata Perogordo, en San Luis Potosí. Un resultado distinto mantendría las sospechas sobre Melchor de los Santos.

3) Para que no lo acusen de estar moviendo los hilos de los comicios, el titular de la Sedesol, Ernesto Cordero Arroyo, se fue a Nueva York. Y aunque usted no lo crea, le pidieron datos para aplicar eventualmente, en la ciudad más globalizada del planeta, el programa Oportunidades. Dicen que Oportunidades ha sido exportado a países como Bangladesh, Colombia, Costa Rica, Turquía, Ecuador, Perú, Paraguay e Indonesia, entre otros. Para que vean que no sólo exportamos migrantes.

4) Si la Conagua no ha podido poner de acuerdo a los tres niveles de gobierno, sobre un uso racional y sustentable del agua, ¿podrá hacerlo en la ALDF el candidato a diputado local por el PVEM, Rodrigo Melgar? El agua es ya un asunto de seguridad nacional insoslayable y la propuesta no es mala, falta que llegue a Donceles.

5) Chicharroneros. El líder de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones,

anunció que denunciará al titular de la Sagarpa, Alberto Cárdenas Jiménez, por el abierto apoyo a la aspirante panista a la gubernatura colimense, Martha Sosa.

Explicó que el exgobernador de Jalisco estuvo el fin de semana en Colima, y no precisamente para una degustación de carnitas, sino para apoyar a la panista, quien por cierto fue coordinadora de la campaña del jalisciense cuando enfrentó a Felipe Calderón por la candidatura a la presidencia de la República.

Por cierto que Beltrones estuvo ayer en San Luis Potosí y dijo que no anda *catifxiando* la derrota de Alejandro Zapata por Nuevo León.

6) Algo para *desespotizarnos*. El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) respaldó la edición de un libro recomendado para leer de cara a las elecciones del 5 de julio.

Se llama *Candados y Contrapesos. La protección de los programas, políticas y derechos sociales en México y América Latina*, escrito por expertos calificados, y se presentará hoy jueves. El eje temático es que la realización de elecciones libres no impide la persistencia de prácticas de manipulación política de los programas sociales. Habrá que leerlo, pues toca lugares comunes como el clientelismo y la vulnerabilidad de los programas sociales.

\*\* Tarjetazos de la politóloga Melita Peláez.

— Ayer anunciaron que Andrés se podría convertir en huracán y temblaron los perredistas en Iztapalapa. Pero hoy se supo que Andrés terminó en una depresión tropical. Eso alentó a los del PRD en Izta-calaca. Conste que nadie habló del Peje. ☒

correo-e: [jsanchez@elfinanciero.com.mx](mailto:jsanchez@elfinanciero.com.mx)  
 blogosfera: [pob.oropeza.org.mx](http://pob.oropeza.org.mx)